REDACTOR: ROGELIO COLCHER ADMINISTRADOR : RICARDO FALCO M.

# LAPRENSA

APARTADO 638] TELEFONO N.º 71 7. AVENIDA ESTE NÚM. 344 IMPRENTA GERMINAL

DIARIO DE LA TARDE

AÑO VIII

SAN JOSE COSTA RICA, LUNES 23 DE AGUSTO DE 1926

NUM. 2313

COMENTARIOS Y NOTICIAS

## UN VETC RECOMENDABLE

social de todo punto aceptables. También la resolución del señor Gobernador supone un acto de valentía moral de que es muy capaz esa autoridad. Un acto de valentía moral, no queremos decir, para oponerse a una resolución del Municipio que es de creer que goza de la simpatía del mayor rúmero y del apoyo de determinados intereses, sino que lo es en cuanto propende a desarraigar viejos hábitos sociales nuestros o siquiera a modificarlos de acuerdo con necesidades nuevas de los tiempos y de la vida. Poco a poco se va avanzando en este camino La contribución del Gobernador de deben confundirse con cierta clase de fiestas esas fiestas públicas. Un principio semejante es

El veto del Gobernador de Cartago contra púbicas que contradicen la finalidad y naturauna disposición de la Municipalidad del cantón leza de aquellas. Las fiestas públicas de cacentral de la provincia que autorizaba la cele- rácter civil o los jolgorios populares sirven para bración de fiestas cívicas en estos próximos desatar las pa iones de los individuos: por lo días, ha sido aplaudido tanto en su ciudad menos para eso sirven entre nosotros, para como en los círculos cultos del resto del país. desatar las pasiones del hombre. Los elemen-El veto está razonado con un espíritu sereno, tos de esas fiestas son la licencia para el escánque es lo característico del Lic. Leiva Quirós, dalo, el licor y el juego. Los que las gozan y además fundado en principios de orden con vulgaridad entiencen que en esos días el individuo está autorizado para bestializarse. Antes peor que ahora. Sin embargo, ahora mismo, se tiene que lamentar seriamente que los menores de edad crean que esas celebraciones se han hecho para embriagarse. En los últimos años, los menores de edad han hecho pensar en un alarmante relajamiento de costumbres. Las fiestas de la iglesia tienen su objeto moral propio y debe conservarse en su pristino sentido. De otro modo seguirá el hombre saliendo del templo para ir a la cantina y de la cantina para ir al presidio.

Lo peor de todo es mantener este principio Cartago es en este sentido valiosísima. Nos- como cierto: que las fiestas públicas se hacen roso y distinguido, que es justo admirar. otros no estamos autorizados para emitir un en interés del comercio y como consecuencia juicio como este: las cuestiones de Iglesia no de ello, que es el comercio el que debe hacer

vicioso y crea el mal de estas cosas. Varíese de criterio y dígase que las fiestas públicas se hacen en intereses de la armonía social y en beneficio del pueblo y entonces será posible, sin daño de estos o de aquellos intereses, hacer las cosas de modo que no se sirve con ellas a otros fines que a los de producir una saludable alegisa en el hombre. Entonces no se dará el espectáculo casi humillante para la ciudad de tributarle un honor a la taberna o de esclavizarse a la taberna.

El Gobernador de Cartago ha honrado su nombre de autoridad de la mejor manera y ha puesto un selle de distinción a su ciudad, capaz de las más nobles empresas de cultura y de civilización en Luestro país.

Si cabe aplaudir esto, vaya nuestro aplauso caluroso y sincero para el Lic. Leiva y si cabe sólo admirarlo, en realidad ha dado él un alto ejemplo de civilidad digno de un espíritu gene-

ROMULO TOVAR

## DEL MOMENTO DEPORTIVO EL SENSACIONAL ENCUENTRO CON EL FORTUNA En nuestros carteles deportivos flameó ayer la bandera de la victoria

El Herediano derrota al famoso equipo de La Habana, por seis tantos a dos Al emocionante juego concurriero nmás de 4,000 espectadores - La Gimnástica venció al Cartaginés

Cuando se abrían las puertas del Estadio, a las ocho de la mañana, era especialmente invadida la ganas habían madrogado para no perder los mejores pues-' tos de observación. No menos de dos mil personas habían concurrido a las ocho primer equipo nativo que ce na cubana.

nante partido.

### El señor Secretario de Educacion Pública,

iería de sol; muchas perso- revolver en mano, se presenta en casa del periodista don Francisco María Núñez de comunicaciones de nues-

Con actos como éste se impone su renuncia

pondió enfrentarse a la on. a ser objeto don Fran- Acompañado de algu- educación patria, en me-

ambas galerías, gran parte Con motivo de ciertos sentado, revólver en ma mo un espectáculo poco las, por la docencia pa- nos fueron los primeros en del público tuvo que situarse ataques justos que en no, a reclamar al señor edificante, que merece, tria, hemos tenido real- desfilar alrededor de la cande pie en los alrededores de nuestro colega el "Diario don Francisco Mª Núñez porque no decirlo claro, mente una especial prela pista, y suera del Estadic, de Costa Rica" se han los conceptos últimamen el inmediato abandono dilección. árboles que embellecen aquel de Educación Lobicados en el Diario de su posición eficial. pintoresco campo, gran nú. de Educación Fúbica, de Costa Rica'. Al ente Estamos seguros de no está bien en su pues- tro primer jugador costarri-

y cincuenta minutos de la periodistas, creemos de no, está llamado a ser en estos días; pero por Quesada, ya que este rato los más interesantes mañana, hora en que se dió nuestro deber informar al modelo de ecuanimidad, distintos conductos he- buen señor, para probar detilles del juego, con el ce mienzo al juego preliminar público de todos aquellos en primer lugar, ha dado mos sabido que efectiva- su inocencia, ya no recu. cual se tomaron además alentre Cartagineses y Gim- sucesos que, en una u motivo a que se le cen- mente este caballero, con násticos, del cual hacemos otra forma, sean de al- sure por todos aquellos un absoluto desconociuna ligera reseña al finalizar gún interés. Por esta ra ciudadanos que creemos miento de sus deb res sino que, como en los mola actitud de la policía estas notas para dar lugar zón, y seguros de que el que la libertad de prensa como alto funcionario del tiempos primitivos, ar- cuando una parte del púpreserente al sensacional rúblico sensato ha de y de pensamiento, son Ejecutivo; perdiendo el mas en la mano, trata de intermedio del segundo tiempartido que culminó con un estar con nosotros, va- una de las más hermosas control propio de su do- acallar los rumores que po, que desoués de todo sue mos a hacer un relato conquistas en nuestra re minic; olvioando que es tanto le están mortifican. la nota cómica de la fiesta. en esta temporada le corres. del atropello de que iba pública.

cisco María Núñez el sá nos de sus hijos, el se- dio de muchas personas que por nuestros cole- A los acordes de nuestra Por talta de espacio en bado pasado. nor Quesada se ha pre- cultas, dió el sábado últi- gios, por nuestras escue- Banda Militar, los Heredia.

el jef: supremo hoy de la

mero de aficionados se daban don Napoleón Quesada, rarnos de esta noticia, que todos los maestros, to; su renuncta se impo- cense. cuenta también de todos los este caballero con un creimos que era una de los profesores todos, han ne, por el buen nombre detalles de aquel emocio- gesto que desnice mucho las tantas que en contra de sentir una profunda de la escuela y de la Rede un empleado que per del ceffor Quesada se necepción, de tener hoy pública.

do, como mortifican a los Desfile de los equipos

Tomando una pelicula

Sobre la caseta, donde estuvo instalada la oficina tro colega «El Mundo», que en materia de información batió el record ayer, el infatigable empresario Mr. En nuestra calidad de su posición, merecida o han estado propalando nor hoy de jefe al señor Girton filmaba con su apagunas escenas muy comunes rre a las vías pacíficas, en estos espectáculos, tal co-

cha, siendo ovacionados por el público, y muy especialmente aclamado su capitán Ya el señor Quesada don Eladio Rosabal, nues-

Luego siguió el Fortuna, campeón en la Habana en 1924 y 1926, llevando en

Pasa a la pág. 4

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

## El Republicanismo y sus divisiones

El jefe del carlismo no se siente seguro en las esteras oficiales

El Reformismo - El movimiento obrero

Ya parece que las cosas políticas van siendo desempolvadas para que adquieran nuevamente ficado que sólo don Carlos María va a quedar su brillo natural.

O en otras palabras, los ánimos por la farándula política comienzan a despertarse, a desperezarse, para tomar el sol que caldeará las pasiones.

tas. Y aquí, en la capital, también.

Los otros bandos comienzan a promover mo

vimientos en diversas formas.

Pronto tengremos el espectáculo sebril que nos sacará de esa modorra diaria en la que nos sume la vida rutinaria.

Y cada cual que comience a afilarse las uñas y a encomendarse a los "santos grandes" que pro campiñi que se avecina. meten el oro y el moro y luego no hacen el "milagro".

El carlismo prepara su gran convención con

cohetes y bombetas.

grande habrá manifestación de fuerza de Jefes Por do de que desapareció del mapa nuestro partido. líticos y Agentes de Policía.

Otros aseguran que la convención nació al calor de un entisiasmo producido por el famoso tener un periódico defensivo de sus intereses manifiesto de Puntarenas. Lo que es a su autor lo van a condecorar con medalla de oro. ¿Y por qué cabo.

no? ¿Quién otro se hubiera atrevido a hacerlo? Nadiel

Y en realidad que nadie lo hubiera hecho, afinidad de ideas a las de ellos.

Saben lo que algunos conchitos dicen del obrero. Carlismo?

Así en su lerguaje de abreviaturas patillas, impera, como única soberana, la intriga. manifiestan que el triunfo de don Carlos equivale a la pret col zación de una sociedad en comandita cuya razón social o gibernamental en este caso Otra vez no hay sersa la de "Sociedad Presidenciable de Jiménez y Hermanos".

Claro que para s. "sociedad" no habría mejores garantías de..... seguridad. Y todos estarían tan satisfechosl....

iCh pa illes más carambas!

Los distanciades del Carlisnol

Si, selo es; los hay y muchos. Y todos influenciables, o como quien dice peces gordos.

También son republicanos. Y conste que de nada hay del negocio.

cepa

Ellos se preparan también para entrar en actividad. Funcionarán sus resortes políticos por separado, en dirección contraria al Carlismo.

Mejor dicho lo combatirán a capa y espada. las impresiones del caso y Bueno: ya tenemos los primeros equipos de contendores. Y son gallos de pelea de pura raza.

En los "distanciados" figuran muchos aboga planteó la última oferta, codos. Y ya se sabe que los abogados el pleito que munica que sus representa-

no ganan lo enredan.

Se habla de que el Jefe de los republicanos negociaciones. distanciados lo es el Licenciado don Arturo Volio. Y que con él figura a la diestra don Manuel Coto Fernández y con Jorge Ortiz y otros de la misma madera y de igual factura.

Uno de los elementos de los "distanciados" nos decía con toda la sincerid id del caso:

¿Sabe usted?... es necesario que nos organi- se decide por no hacer el cemos sólidamente para poner un dique al movi- trato. miento carlista. Hay que demostrar al país que existen otros partidos con tendencias sanas y con nativas, que quien sabe miras de renovación de los viejos sistemas política cuando terminará. Probacos que ya son una carcoma social.

¡Bravol Mecatudol... como diría algún popu-

lar gritón.

Ya lo saben los que jiran al rededor del "astro" del Paseo Colón.

Pero aparte de eso, ¿qué es lo que está ocurriendo en ese partido que se hace llamar republicano?

Una completa división. Primero se había bifurcado. Ahora está hecho un ricadillo.

Se van desprendien lo grupos y más grupes adquiriendo nombres distintos.

Llegará el día en que va a quedar tan simplisimplemente.

¡Acabáramos!

Por ahí se dice que en las esferas oficiales el En Limón ya ha habido reuniones reformis- Jefe del Carlismo no tiene tanta seguridad como en un principio se crefa.

Y hasta se rumora que el Presidente mira así como así... esa candidatura.

¿Cómo es eso?

Allá que lo averiguen los demás.

El reformismo también comienza a activar la de la Ccoperativa

El General Volio, que ya le tienen otra vez do por la Cooperativa Constructo en su "yule", como dicen, va a menear el palo ra, resultó favorecida la acción

grande. Y ahora dice: veremos si es cierto o no de que existe el partido. Ya le callaremos el pico a correspondiente al núnero 186. Y hasta hay quien asegura que en ese día cierto gallito que anda por los pueblos pregonan-

Diferentes agrupaciones de obreros, quieren

La iniciativa aun no la han podido llevar a

Lo que piensan también es estudiar la conveniencia de afiliarse a un partido que tenga mayor

Otros quieren formar un partido netamente Parece que un grupo de

Esto lo vemos un poco dificilillo aquí, donde abandonar el salón y eso

Un diario

que pasa a otras

manos

rumor de que la empresa de «El

Mundo» pa ó a otras manos.

## empréstito

Un día se dice que hay empréstito. Otro, que no lo

En esa venimos desde ha ce algunos meses. Se presentan propuestas, se estu- empresa ha pasado a poder de un dian y ya cası al aceptase, viene un «no» retundo, y

En ese juego estamos día lo contemos.

con día.

Ha habido ocasión en que las propuestas de empréstito son varias. Se cambian después....nada se ha dicho.

Ahora Mr. Stuart, quien dos ya no quieren entrar en

Ignóranse las razones que se tengan para proceder así. Y más llama la atención el hecho de que la Guarantec Trust Co., estaba dispuasta a colocar el empréstito por once millones de dólares. Y ahora, de la noche a la mañana, cambia de opinión y

Esto es un juego de alterblemente lo tendremos por mucho tiempo.

#### Dr. Herdocia

Médico y Cirujano de la Facultad de Medicina de Paris

Enfermedades de los ojos, oldos, nariz y g rganta

HORAS DE O ICINA de 10 a 11.30 y de 2 a 4 Contiguo al TEATRO VIRIEDADES

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

#### La difteria en Heredia

do la difteria en la ciudad meros siguientes. y algunos otros pueblos de 861, 876, 093, 998, 1027, esa provincia.

posibles por combatir el mal 3543, 3701, 3715.

aún existen de difteria van nos premiados. cediendo y los pacientes han entrado en mejoría.

## Sorteo

En el sorteo verificado el sába Nº 643 perteneciente a don Gonzalo Piedra Mora.

El sorteo que se verificó es el

#### Reunión de los comerciantes del Mercado

Los comerciantes del Mercado no pudieron celebrar la anunciada asamblea en el llamado Teatro Tovac. muchachos no quisieron impedia la reunión.

Ahora los comerciantes solitaron el local de la Cámara de Comercio y ailí se reunirán para aprobar los estatutos que ya están redactados y tomar algunas providencias más relacionadas con el fin que persiguen Por la calle hemos recogido el al agremiarse.

Por ahí se dice que dicha Para Curar un Resfriado en un

Día.

hijo de doña Adela v. de Jiménez Tómese el Laxativo BROMO QUIN-con el fin de financiar un poco má INA. (La primera y original pastilla para Resfriados y Grippe.) Es un re-medio eficaz y probado. La firma de Así como lo hemos oído dec re. W. GROVE se halla en cada cajita. PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

#### Sorteo de bonos nacionales

La población de Heredia En el sorteo de Bonos ha estado a la espectativa Nacionales Oro, verificado durante es estos días atrás el viernes próximo pasado con motivo de estar atacan. resultaron premiados los ná-

1227, 1273, 1441, 1496, Las autoridades médicas 1934, 2118, 2231, 2322, hicieron todo los estuerros 2804, 2976, 3105, 3140,

y evitar su propagación, La Administración Prinhabiéndolo conseguido ya, cipal de Rentas (Banco de pues la peste va aminorando. Costa Rica) pagará de esta Los últimos casos que fecha en adelante, los Bo-

# PRODUCTOS



Novacitrina

Tabletas antigotesas. Expuisan el ácido árico, curan Gota y Reumas, PRO-LONGAN LA VIDA.

Eldoformo

Tabletas antidiarréicas Curan pronto diarreas de ninos y adultos. SALVAD VUESTROS NIÑOS.

Isticina

Bombones y Tabetas Purgo-laxante ideal para estrenidos niños y adultos.

Cresival

Cura bronquitis con rápi-dez. PARA ENFERMOS DEL PECHO

Una fama de 50 años garantiza la insuperable efi-

LOS PRODUCTOS BAYER

#### Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cuolquier pedido de labres a las casas Edito. riales de Espiña con granrebaja de prico

## AUTOMOVILES Y CAMIONES

# hevrolet

Para trabajo RUDO en todo SENTIDO

## Son muy fuertes ESPECIALMENTE ECONOMICOS

Los únicos de preçio bajo dotados con todos los adelantos de la industria automotriz

## COSTA RICA MOTOR CO.

AGENTES

### productos del pais

El Consulado General de Costa Rica en Hamburgo, icforma:

Ha habido un regular negocio se debe lastalar la planta. de consumo en las calidades medianas e inferiores el lavado dis ponible se cotiza \$ 0.28 hasta por 0.46 por medio kilo.

Cueros. - Pesados, disponibles kilo; tigeros disponibles a \$ 0.21 y medio hasta \$ 0.22 y medio por medio kilo.

Miel de abejas .- En barriles S 0.17 hasta por g 019 por k lo; en cojas \$ 0.20 hasta \$ 0.22 y medio por kilo.

Pieles de venado. - Disponibles a \$ 0 45 hasta \$ 050 porlibra ingless.

Cacao. - Disponible a 56 hasta 58 chelines por 50 k.

hasta \$ 50.00 por 1000 k. Cedro. - Disponible a \$ 30.00

hasta \$ 40.00 por 1000 k. Palo de mora. - Disponible a \$ 30.00 hasta \$ 31.00 por 1000

Caucho. - Disponible a 12

Las mejores obras de los principales autores, en la Disa"

## Credenciales al Granda

Con motivo de su viaje a Europa, la Municipalidad acordó extender al doctor don Gustavo Odio de Granda credenciales ante las Municipalidades de Fran-

Con esas credenciales, el doctor Odio de Granda podrá hacer muchos estudios de importancia que interesan grandemente a la Municipalidad capitalina.

### Cotizaciones de La nueva planta

Los logenieros q' por cuen ta de la AEG hacen los estutrificación del Ferrocarril al Pacífico, y que en días pasados practicaron giras por las Caté. - Buena demanda por ca- cuencas de algunos ríos, lo fé de grano grande sin existencias. calizaron ya el lugar donde

Ese lugar es en jurisdicción de Cebadilla, y se apro vecharán las aguas del Río Grande, en un sitlo donde se a \$ 024 hasts 0 26 por medio puede aprovechar una caída que bien puede desarrollar por ahí de unos 4000 H P, precisamente el doble de la fuerza que se necesita para la electrificación del Ferro

#### Fiesta Caoba. - Disponible a \$ 45.00 solemne en el Templo de la Soiedad

Con motivo del Turno celebrado el domingo en la Iglesia de la Soledad, se transfirió para mañana el ción de María, acto que re- debi itar la campaña religio vistirá toda solemnidad.

Después de la prosesión de la imagen, mañana a las ocho, a la cual concurrirán las hijas de María debidarccción de La Pren- mente uniformadas, se cele brará una misa semi-pontifical con asistencia del señor Arzobispo.

Para esta festividad se han ensayado muy buenos doctor Odio de coros y una magnifica orquesta.

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EL AÑO 1915

ROGELIO GÓLCHER Admin strader:

RICARDO FALCÓ M.

Precio de suscrición: @ 2.30 al me ADMINISTRACIÓN: Avenida 7" Este'Nº 344

## Información extranjera

dios necesarios para la elec 30 MILLONES EN ELECTOS NO SE EJECUTARÁ A UNA MU-RELIGIOSOS

New York -El New York Times, publica un des: pacho exclusivo de su corres' ponsal en México, dando cuenta de que el Licenciado Adalberto Tejada, Sacretario de Gobernación, ha tras mitido ya las órdenes oportunas al prochrador General Romeo Ortega para que proceda a la nacionalización de los bienes de la I glessa, situa. dos en los Estados de Guanajuato, Michoacán y Jalisco grado consignan que tropas así como los del Distrito Federal. Estas propiadades tienen un valor aproximado guidas por lusurgentes go de \$30 000 000 y muchas de gos se refugiaron en terriellas están inscritas a nom bre de fimilias aristocráticas de la capital; por lo cual se estima generalmente, que han de sobrevenir dificultades en la lucautación. Además, la orden de locautación demuestra que el Gral. Ca peniques ingleses por libra ingle culto en honor de la Asun- lles en vez de proponerse

sa tiene la intensión luteral

Paris. - El Presidente Dou denada por el Tribunal de salud. Nimes, mantenlendo así el Deseamos que el señor La región del atiántico será precedente establecido hace Carranza restablezca pronto controlada por el general Víquez, cuatenta años de no permitir del todo. que una mujer frances, sea ejecutada en la gulliotina.

Viena -Informes de Balalbanesas de Achmet Z gu, Dictador de Durazzo, persetorio yugo-eslavo, siendo de. sarmadus por los gendarmes de la frontera e luternadas. Según se asegura, la mayor parte de los rebeldes eran albaneses gogos, reclutados en su mayor parte en la región de Aucora, Italia.

Reportise que en las proviscias de Shija y Maiessla cipal. se está combattendo con cierto éxito, ayudando los hibitantes católicos abieta mente a los rebeides.

Con satisfacción hemos sabido que don Domingo Ca. salud.

Desde hacía algunos días atlántica. mergue ha coomutado la sen venía padeciendo cruel dotencia de muerte contra "La lencia y todos sus amigos se

LA GUERRA CIVIL EN ALBANIA villa y su apreciable señora esposa ha sido engalanado de los revolucionarios. con el feilz nacimiento de una

> Enviamos nuestros parableues a los dichosos padres se ven reducidos a prisión. y hacemos votos por la veatura de la recién nacida,

#### Municipalidad revoca un nombramiento

El viernes hubo sesión muni

Uno de los principales acuerdos fue la revocatoria del nombramiento recaído en el lageniero don Ricardo Fernández Peralta para miembro propietario de la Comisión de V.as Públicas. Asimismo se acordó pedir al Departamento de Obras Públicas la lista de ocho candidatos para proceder al nombramiento respectivo en la próxima sesión.

#### La procesión de ayer en esta ciudad

Ayer fue el segundo domingo ds procesión del Dulce Nombre. Eran las siete de la noche y aun se oian las «salves» del cura por las calles de la ciudad y la chillanmusical.

de negocio eclesiástico.

esecto de un acto de se, como nuevamente de su despaçho. ocurriria años atrás, sino el de un acto mercantilista en el que se mable doctor Vargas Araya se recogen montones de colones.

#### La situación en Nicaragua

El movicciento revolucionario rranza continua mejor de en Nicaragua se ha extendido por todo el país inclusive la costa

Se esperan combates en Matagalpa y Jinotega, donde hay contingentes revolucionarios y para Sierri", la envenenadora con- interesaron por su estado de donde salieron fuerzas chamorris-

tas al mando del Gral. Solórzano. que salió con grandes contingen. tes de conservadores.

Leóu está en poder de los El hogar de don Juan Re. chamorristas y alli se han verifica do muchos arrestos de parientes

Los liberales, por orden del Gobierno, tienen que pagar fuer es contribuciones de guerra, y los que no lo hacen inmediatamente

El coronel Morales murió en una acción en Diriama.

Un tren militar que se dirigia hacia León, fue tiroteado por los revolucionarios, cerca de Naga-

En Tamarindo, los revolucionas rios sufrieron un revés, pues fueron derrotados por los chamoriistas que se presentaron en número de 180, contra 800 rebeldes. Hubo muertos y heridos por ambas partes.

#### Los éxitos de la Troupe lbérica

Continúan los éxitos de la Troupe loérica que aciúa en el Teatro Moderno.

Todas las noches ese teatro se llena de público ávido de presenciar el trabejo artístico de los elementos que integran esa troupe, que dicho sea de paso se ha ganado las simpatias del público, por la variedad de sus ejecuciones y por la gracia de sus artistas.

#### Nuevamente en su despacho

Hemos tenido la satisfacción de te murga que con acordes destem- saber que el doctor don Alejandro plados responde en una charada Vargas Araya se encuentra completamente restablecido de la Y todavía falta otro domingo dolencia que le aquejó por espacio de varios días.

Ya esa procesión no nos da el Desde hoy se ha hecho cargo

Mucho nos alegra que el estienquentre bien de salud.

# A PEMERO A

Los que más se venden

Excelente calidad

fabrica don ALBERTO ODIO en "LA JOSEFINA"

situada frente al Mercado, al lado de "El Gillito",

Haga usted sus compras y se convencerá de la verdad.

\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*

Viéndose tan constantemente favorccido por ci público, por sus precios y calidades, el

## FERNANDO ASCH MUEBLES DE

ha alquilado el amplio loca! de les señores CAMPOS HAOS., que antes fué de Morales Bejarano, en el que ofrece un gran surtido de MUEBLES completamente nuevos hechos especialmente para el nuevo almacén.

#### A MAS SURTIDAY DE MEJORES PRECIOS Y Pie de Cuesta de Moras -San José Avenida Central

Apartado 904 - Teléfono 4

#### Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

## Del momento deportivo

Viene de 1º. pág.

sus manos la bandera del Club que representan. A los hurras de éstos corres. pondió el público con palmas y vitores a la nación cubana.

#### Alineacion de los equipos

El Fortuna se presentó con el traje distintivo de su bandera, y el Herediano con unas vistosas camisas de colores reju y gualda a franjas verticales.

do elegir casas al equipo Francisco Fuentes, que de guido salva Michaud de un visitante optaron por la del un punt co formidable al án- puñetazo la anotación de un Este, alineándose en el or. guio uerecho de las varas goal a favor del Fortuna, den siguiente:

no se colocaron así: Portere, Nueve minutos después to por falta de acometividad comprencido así para que un Gastón Michaud; zagueros, del citado penal, Joaquín de la oncena herediana. De jugador fortunista se privara dos, la Gimuastica sa ló ven Gilberto Arguedas y Jesús Manuel Gutié rez avanza esta situación se aprovechan de hacerle inculpaciones vio- cedura en este maich, ha Morales, Joaquín Ml. Gutié toda la jornada, y luego controlar los movimientos po a Norberto Paz, autor del rrez, Claudio Arguedas y frente al marco Cayito hace del adversario porque la de- desagradable incidente que

por don Miguel A. Castro. enemigo que lo obstaculice anidó la bola en la red sin

## habanera

Siendo las diez y cuarenta quien auxiliaron eficazmente sis delanteros internos para iniciarse con una excelente resultado inmediato el pri- tivos de la República. mer punteo en dirección a la práctica aconseja.

## el primer tanto

cinco metros de distancia sitantes.

y codiciosos, los heredianos hemos de manifestar que no sucedido, Cayito consigue tarde centenares de mensa- gidos de cierto temor. continúan haciendo igual reconocimos en Pipa una centrar bien y dirigir otro jes de felicitación de todospresentación en el campo, y actuación mejor a la de mu- tormidable "bombazo" a la los pueblos de la República tres minutos después del chos de nuestros delanteros puerta fortunista con muy y en su ciudad natal fueron tanto indicado uno de los ticos, ni parecida tampeco a buen éxito. delanteros, Pérez, Introduce la de Bulnes y Aranda del No meros codicioso que nitestación a su llegada. el balón en la red, siendo equipo peruano que hace po su compañero de acción, a "La Prensa" hace propias

Fábrica de Hielo, Cervezas

y Aguas Gaseosas

ginger grande y pequeña

tud de que estaba fuera de quiencs opinan, porque lo hacía otra "gracia" Braulio

los nuestro s ya tenían «ado- go próx mo. badito» para servirse. Hecha la cona, en otro esfuerzo supremo de los fortunistas cometen éstos una falta en el once y treinta y tres minuarea penal, de esta «senten- tos cuando se iniciaba el se-Habiéndole correspondi- cia de muerte» se encarga gundo tiempo. Punto y sela bola como un pro- manteniendo éstos aseciada Portero, Ricardo Mas (Za. Yeull. Este desempate esti- la meta herediana por espamorita); zagueros, Conrado muio más las energías de cio de cinco minutos. En la González y Carlos Diaz; uno y otro bando, y gracias mejor de las oportunidades medios, Norberto Pas, Luis a una oportuna salida de el extremo izquierdo le colo-Strauss y Joaquín Guimber- Michaud no lografon los ca bien la bola a Pipa, pero nat; delanteros, Luis Mos- fortunistas anotarse inmedia- éste la manda con buen vienquera, Andrés Lage, Pipa, tamente otro punto puesto to a saludar al Astro Rey, que el juez lue hastante ine-William Wilmer y Emilio que había pasado la defensa El dominio sigue siendo xurable en todos aquellos

un pase magistral a Mora- sensa se interpone entre éste comentamos. El partido fue arbitrado les, que bien colocado y sin y el marco, tue que Pipa La intervencion de la Los primeros "caño- dirige muy bien un punteo mayor estuerzo. que se tradujo en otro tanto nazos" a la fortaleza a favor del equipo nacional. Tres puntos mas para

En las galerías se produjo una ovación delirante, estrepitosa, y nuestra Ban- Los heredianos reanudan mero de personas que estaminutos, a la señal del Juez, da Militar celebró también su juego efectivo de combi- ban estacionadas en los al-

casa enemiga, pero sin con- conjurado en este primer combinaciones eran deshe- la policía hizo uso de la de este n.ismo diarlo, tratán procedió a levantar la suma. secuencias. Lanzada la bola tiempo con la ventaja de chas inevitablemente al cincha para contener aquel dose de un Secretario de Es ria en el mismo lugar de los al campo por los fortunistas, llevar un punto más a fa- entrentarse a la muralla desorden, que esperamos no tado. de otra combinación más vor los nuestros, que más herediana, que eran nuestros se repita en los tuturos enrápida y acertada se vuelve alentados aún mantenían f mosos zagueros Gilberto y cuentros. a repetir la hazaña por par- el dominio más absoluto y conrjo, que en este puesto Restablecida la calma conte de los nuestros, apañando eran una amenaza constan- actúa a las mil maravillas, tinuó el match, continuando Zamorita el balón como la te para los fortunistas; pero Aquí y allá, en todas partes, los fortunistas con su jue-El Fortuna se anota tenía la duda de que éstos mente por repeler a los ata- rés, terminando con el A los doce minutos de aunque sí se mantenía le a los suyos cuando el juego. La multitud se lanzó al con una sensacional relación iniciado el encuentro, la lí- firme convicción de una de- parecía variar por una inteli- campo agitando en alto sus de lo ocurrido, dispensánd-le nea de delanteros fortunistas rrota menos visible que la gencia estratégica en el pañuelos y sombreros para el honor de lanzarle los epí burlan nuestra defensa, y a que sufrieron nuestros vi- campo contrario. saludar a los vencedores, tetos más deshonrosos que

hereciano sigue descargando sus actividades podremos halance desesperado a sacar la que posiblemente integre ese bola y cometer una faita pa. equipo en el segundo encuenra librarse del punteo que tro con la Libertad el domin-

#### La segunda accion

En nuestro reloj eran las

## la media docena

combinación que dió por demás campamentos depor fortunistas el balón se hacía juego, interrumpiendo por sus hijos. "espuma": estaban constan- este motivo a los jugadores. El hecho es grave, y más, de Policía y al Alcalde de El peligro había sido tes marcados y todas sus A excitativa del público como se dice en otra sección turno señor Mora, quién no obstante el público man- Rosabal combatía airosa- go desanimado y sin intepudieran ser vencidos en el cantes, al mismo tiempo que triunto del Herediano por transcurso de la jornada, daba discretas instrucciones sels tantos a dos.

tajable, que sue lo que les juego del equipo Herediano en el área d l penal, que res y coterráneos.

Dobie Grando y Pequeña

juego. conocen, que ayer no tuvo Morales, anotando el cuarto Copiosamente, digamos el ocasión de revelarse y que de punto, lo cual produjo una manifestación más ruidosa puntos y más punteos a la cerotros comentarios cuando que las anteriores en las gameta enemiga, obligando a esté auxiliado por el delante. lerías de sol y sombra. Luela deleusa fortunista en un ro extremo señor Katzer, go, de otro prodigioso avance de la linea de delanteros heredianos consigue Cayito rematar otro punto más, da esos que le "zumban la pepaya", dejando a Zamorita plantado como una esfinge. Contrariados los fortunistas comenzó el juego a deslucir notablemente porque ya no daban «candela» sunciente al enemigo para distinguirse, produciéndose en consecuencia el sexto y último tanto por la intervención de Fuentes, que hizo un tiro esquinero al goal bastante dificil de

#### Un fortunista es sacado del campo

En el frente el Heredia- absolutos de la situación. za a presentir una «catástro- po herediano; esto no lue te Lureizo Arias.

### policia

sue abierto uno de los portones del Estadio, penetrando atropelladamente un gran nú-

A las once y cuarenta y quienes entre hurras y acla- puedan eoncebirse. Pero en del marco Herediano hizo Juzgando honradamente y siete minutos la detensa del maciones sueron sacados en este caso, como se trata de Pipa un rápido punteo, ina- sin pasión localista alguna, el Fortuna comete una falta hombros por sus admirado- un funcionario público, no ha

objeto de una calurosa ma-

anulado por el Juez en vir- co estuvo entre nosotros. Hay los tres minutos siguientes estas demost aciones de sim-

Aguas minerales: Kola Dobel

Kra Champagne

Cream Soda - Gengerale

El público pudo apreciar

# Por una mala disposición JOVCD (1011 Francis- Estuvo un rato recestado en

el esférico sue impulsado por el acontecimiento con un nación mediante pases cor- rededores, lo que dió origen Di rlo de Costa Rica; sue ma, sin saco y con la cara alegre "tabaquillo". En este tos y bien dirigidos, teme- a un barullo por querer al- amenaz do en su propia casa ensungrent da. Aun consermomento emocionante nos rosos desde luego del des- gunos espectadores de gale- de habitación, revolver en vaba el arma en la mano depareció escuchar las clari- empate y sus «consecuen- ría imitar a aquellos con si- mano, por el Secreterlo de recha. nadas de la victoria de los cias». En los pies de los tuarse cerca de la línea de Edneación Pública y uno de Inmediatamente se dió

daría de criminal, y los diadió el primer tanto. fue superior en todo sentido; no pudo ser apreciada por El capitán del equipo, tenimiento digno de aplauso Invariablemente enérgicos y con la misma sinceridad el Juez; pero no obstante lo señor Rosabal, recibió ayer y todos callao como sobreco

> Qué diferencia puede haher entre un hombre del LA VICTORIA, novela sobre los pueb'o y otro hombre que problemas de orden social y meral por un f.vor de la política q'se le plantean a una mujer de ideas ocupa un pue to elevado, cometlendo ambos igual atro pelle?

Ninguoa.

El : uceso de que nos ocu pa tene gran, resonancia en Apartado 638 lo t cante a meralidad púbilea, pero los diarlos lo han dejado al margeo para ocu parse tal vez de otras cosas má baladies.

### LA ESPANA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Vel s. Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

patía y admiración al equipo herediano, al cual le auguramos más resonantes éxitos si persisten en mantener la disciplina y armonía que siempre ha distinguido a este conjunto.

#### Breve reseña deljuego preliminar

No habiendo espacio en la pre ente edición para ex de huéspedes del señor Matendernos en comentarios ximidano Contreras. Ailí acerca del juego prelimitar se hospedaba el señ i Mivenficado entre Uartogice- guel Segundo Meza, persoses y Gianásticos, corres condiente a la serie de siempre se dedicó al trabajo. c.mpeonato de primeras di vistones, nos concretaremos marctaban mai Primero hu. a informar que para los pri meros lue un desastre, entre dad que había formado con herediana y eran dueños de éstos y el público comien- fallos que afectaban al equi- los que sobresano únicamen-

Por cuatro puntos contra Coneje; medios, Victor Vi con los suyos distribuyendo los fortunistas, y en una de lentas y con agemán agresi- biénuose distribuyendo entre hipotecarla a don Justino quez, Eladio Rosabal y Fran juego, que sue la táctica las confusiones que se suce- vo al señor Castro Gamboa, éstos el delautero Castro Aivarez Gircía. Ese nuevo cisco Gutiérrez; delanteros, admirable que se impuso den frente al marco, en que quien en cumplimiento de su Kawaon, a quien el publico estuerzo fracasó y se vió ubil-Guillermo Pérez, Braulio con resultados eficaces, en al guardameta le es difícil cargo ordenó retirar del cam le tributó merecidas paimas, gado a trasladarse a esta car CONA pital.

ilamado mucho la atención el velado durante la noche del h cho de que los periódicos sábado y ayer se le dió secapitalinos hayan guardado pultura.

Si se tratara de un pobre diablo, que cometiera un act de esa Indole, se le tilrios publicaríao su retrato habido delito, sino un entre

#### Un colombiano que puso fin a sus dias

El sábado, a eso de las nueve, un ciudadano colombiano se suicidó disparándo. se un tiro de revolver en la cabeza, quedando muerto al lustaute.

Est ocurrió en la casa ua bien conocida y que

Uitimamente sus negocios bo de separarse de la socie. otro para lostalar un negocio de talabarteria. Luego compró una finca por Espar. ta y se dedicó a los trabajos agrícolas, pero tuvo que

El sábado, después de ha ber comido tranquiramente en la mencionada caso, dirigió se a su cuarto sin der demes tr clon 8 de anormalidad la cama y a la hora apunta de sacó un revolver y se dis park en la sien.

Cuand lis de la casa de El joven don Francisco hoésp es andirron, lo en

aconteclmientes

En este asunto, nos ha El cadaver de Meza fue

#### Obras muevas

EL ULTIMO QUIJOTE, povela de aventuras, sátiras, ideas, luchas y amores, por Fed rico Urales. Un tomo de 460 páginas @ 3 00

SEMBRANDO FLORES, novela de

una vida ideal, por Federico Urales. Un tomo nitidamente impreso con papel satinado de 240 páginas, con 19 hermoses grabades @ 2.25. La misma obra, ed. económica @ 1.00 RENACER, novela de elevación moral y de amor lib-e, por Federico Urales. Un to. de 26 págs. @ 1.50 LOS HIJOS DEL AMOR noveia de quereres furtivos y de ideas modernas, por Federico Urales. Un tomo

de 208 páginas @ 1.25 LOS GRANDES DELINCUENTES novela de lucha social, por Federico Urales. Un tomo @ 0.75

modernas, por Federica Montseny. Un tomo de 228 páginas @ 1.50

LIBRERIA FALCO Averida 7" Este, Núm 344 CASA FALCO

Teléfono 71

Para libros buenos en la Dirección de La Prensa

Imp GEKMINAL

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.